

●北海道新聞夕刊／9月4日(水)付掲載

# いきいきゼミナール 健康と医療

健康と医療についてゲストに語っていただくコーナーです

テーマ「非結核性抗酸菌症」ゲスト 白石内科クリニック 干野 英明 医師

に存在するので、日常的に接する機会は多いですが、毒性が弱いため、  
—非結核性抗酸菌症とはどのような病気ですか。

一般的には感染することは少ないで  
抗酸菌は大きく二つに分けられます。しかし、免疫力が低下している場  
す。一つが結核菌です。これは人か  
ら人に感染します。結核菌以外の抗  
酸菌は非結核性抗酸菌と呼ばれ、人  
から人に感染しないのが特徴です。

非結核性抗酸菌は約150種類ほど  
あり、そのうち人間に感染するのは約  
20種類です。この菌は水の中や土壤  
に存在するので、日常的に接する機  
会は多いですが、毒性が弱いため、  
—非結核性抗酸菌症とはどのような  
病気ですか。

一般的には感染することは少ないで  
抗酸菌は大きく二つに分けられま  
す。一つが結核菌です。これは人か  
ら人に感染します。結核菌以外の抗  
酸菌は非結核性抗酸菌と呼ばれ、人  
から人に感染しないのが特徴です。

非結核性抗酸菌のうち、最も多く  
みられるのは全体の約70%を占め  
るアビウム・コンプレックス菌で、通  
称マックと呼ばれます。中高年の女  
性に発症するケースが多く、レント  
ゲンでは肺の中・下肺野(かはい  
や)を中心に病変が発見されます。病  
気を指摘されることも珍しくありま  
せん。レントゲンやCT(コンピューター  
断層撮影装置)で肺に病変がみられ、心  
です。治療は1年～数年間という長  
期にわたることが多いですが、中断せ  
ずには薬を服用することが大切です。病  
巣が狭い範囲内に限られている場合  
には、外科的に切除することもあります。

特にマック症は急増しています。  
—非結核性抗酸菌症の診断、治療  
について教えてください。

非結核性抗酸菌症は、比較的毒性  
が弱く、感染しても数年単位でゆっくり  
と悪化していくことが多いため、初期  
段階には自覚症状がない場合があり  
が挙げられます。

この病気は、治療なしでも進行し  
ない場合があり、菌が検出されて診  
断がついても、経過観察した上で治  
療の開始を判断することがあります。  
治療開始の基準としては、排菌量  
が多い、肺に空洞病変がある、血痰  
などの自覚症状が強いケースなど  
が挙げられます。

治療は、抗生素のクラリスロマイシン  
と抗結核剤のエタンブトール、リファン  
ピシンなどを併用する薬物療法が中  
心です。治療は1年～数年間という長  
期にわたることが多いですが、中断せ  
ずには薬を服用することが大切です。病  
巣が狭い範囲内に限られている場合  
には、外科的に切除することもあります。

病院訪問

## 白石内科クリニック

風邪、気管支炎、肺炎、喘息(ぜんそく)などの呼吸器疾患やアレルギー性鼻炎、花粉症といったアレルギー性疾患の治療を中心に、肺がんのセカンドオピニオン、禁煙外来(保険診療)まで、きめ細かく診療しています。2013年7月1日に移転しました。

住所／札幌市白石区中央1条7丁目10-30  
白石メディカルビル 一階  
電話番号／011-868-2711  
診察受付／月・木曜 9:00～12:30 14:00～19:00、  
火・金曜 9:00～12:30 14:00～18:00、  
水・土曜 9:00～12:30  
休診日／日曜・祝日 院長／干野 英明

企画制作／北海道新聞社広告局